

máticos UNESCO

- Los árboles del Parc Güell
- Trabajo de la Agenda 21
- Estudio de la desembocadura del Río Tordera
- Descubrimos el Parc de Collserola
- Estudio medio ambiental en el Penedés
- El agua y el Delta del Llobregat
- Los dichos Populares
- ¿Qué hacemos con nuestros residuos?
- El agua: recurso natural para vivir
- Exposición CAM Energías renovables
- Mesa redonda sobre el agua y la sostenibilidad
- Intercambio con escuelas del PMO de otros países
- Reunión con las escuelas asociadas de Andorra. Vall de Madriu (Andorra).

Madrid:

- Turismo sostenible
- Recorrido ecológico: Parque regional *Cuenca Alta del río Manzanares*
- Calidad del agua, calidad de Vida
- Encuentro de escuelas de Madrid, sobre el desarrollo sostenible.

Valencia:

- Concurso sobre energías alternativas
- El juego de la Isla
- Refranes y juegos populares del Mediterráneo
- Exposición CAM- ENERGIA
- Itinerarios espacios naturales, estudio de la biodiversidad
- Recuperación de humedales
- El agua fuente de vida
- El cambio climático
- Talleres educativos medio ambientales CEMA-CAM
- Encuentros de escuelas valencianas en torno al Mediterráneo y su cultura

- Curso para profesores especialistas en educación medio ambiental

El programa *Abre los ojos al mar y la Goleta Morena*

Con el fin de conocer el medio marino lo organizó la coordinación estatal del *Proyecto Mediterráneo* con la Caja de Ahorros del Mediterráneo (CAM) y el Centro de Estudios del Medio Ambiente "Los Molinos" de Crevillente (Alicante).



Reuniones internacionales del Proyecto *Mediterráneo Occidental*

- Encuentro internacional del PMO, con la participación de los países mediterráneos participantes en el proyecto: Sitges (Barcelona) marzo de 2006
- Encuentro internacional del PMO: Rabat (Marruecos) diciembre de 2006 para preparar el campamento internacional de alumnado y profesorado del PMO que se celebrará en Córcega en el verano de 2007. ■

2. PROYECTO ATLÁNTICO

Mercedes Gándara
Coordinadora del Proyecto Atlántico
(Pontevedra)

Durante el encuentro de escuelas UNESCO que se celebró en julio del 2006 en Zaragoza, *el Atlántico* se presentó a la Asamblea como un proyecto nacido a partir del curso 1994-95 y, en parte, como resultado del trabajo realizado dentro del proyecto *Mediterráneo*. El profesorado gallego se dio cuenta de que nuestros niños y niñas no tenían como referencia el mar Mediterráneo sino el mar Atlántico. Las costumbres y el entorno natural del Mediterráneo no era lo que nuestros alumnos/as vivían y conocían. Pero si

nos pareció una idea estupenda la que transmitía el proyecto Mediterráneo en cuanto a educación ambiental y en cuanto al trabajo de colaboración que se proponía con las escuelas que estaban bajo la influencia del mismo mar. De ahí que, aprovechando las líneas básicas del *Mediterráneo* y con la colaboración de sus autores nació el *Proyecto Atlántico*. En aquel momento la mayor parte de las escuelas asociadas a la UNESCO de Galicia, se apuntaron a trabajar en este proyecto.

Los lazos de unión con las escuelas portuguesas atlánticas aparecen en el VI encuentro de Escuelas Asociadas de Portugal (año 1999). A partir de ahí las escuelas de *Saa de Bandeira*